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ATA Nº 10/2021 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal da Juventude de Vagos 

 

------Ao décimo nono dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas 

e trinta minutos, por videoconferência, através da plataforma TEAMS, reuniu o Conselho 

Municipal da Juventude, sob a Presidência do senhor Vereador Pedro Miguel Carvalhais 

Bento, com a seguinte ordem de trabalho: ----------------------------------------------------------- 

------Ponto um: Apreciação e votação da ata da reunião de 11 de março de 2020; - 

------Ponto dois: Informações; -------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto três: Apresentação dos novos representantes; -------------------------------------- 

------Ponto quatro: Análise sobre a Educação, Formação e a Empregabilidade no 

Concelho de Vagos; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto cinco: Preparação do Fórum da Juventude; ---------------------------------------- 

------Ponto seis: Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------- 

------ Feita a chamada estiveram presentes os seguintes representantes: Pedro Miguel 

Carvalhais Bento; Sónia Inácio; Xavier Prior Neto; Tiago Prior; Rafael Marques; Inês 

Brites; Miguel Tarenta. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Faltaram à reunião os seguintes representantes: Liliana Oliveira Cruz; Inês Barbeiro; 

Mª Francisca Coutinho de Jesus Almeida Ventura; Lia Gonçalves; Bruno Julião; Patrícia 

Ferreira; José Joaquim Saraiva; Jacinta Simões; Manuel Lourenço Mendes e João 

Mesquita. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------PERIODO DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------- 

------Ponto um: Apreciação e votação da ata da reunião de 11 de março de 2020; ------ 

------ O senhor Vereador Pedro Bento submeteu a votação a ata da reunião realizada no 

dia 11 de março de dois mil e vinte, tendo a mesma sido aprovada, por unanimidade, 

não tendo votado os membros que estiveram ausentes e os observadores, que não 

podem participar na votação. ---------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto dois: Informações: -------------------------------------------------------------------------- 
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------ O senhor Vereador Pedro Bento informou os conselheiros de que solicitou a 

presença das Técnicas Vera Rocha e Joana Moço, do Gabinete de Desenvolvimento 

Económico da Câmara Municipal, para fazer uma breve referência aos 

projetos/atividades que estão a ser desenvolvidos na área da Juventude. ------------------ 

------ A Vera Rocha referiu que perante a atual situação alguns dos projetos na área da 

juventude estão um pouco parados, uma vez que há iniciativas que não são possíveis 

por em prática. A Câmara Municipal estabeleceu um protocolo de parceria com a FNAJ 

relativo ao projeto Rede de Municípios Amigos da Juventude da FNAJ. Esta é uma 

plataforma de contacto e compromisso do movimento associativo juvenil e do poder 

local, para a implementação de reais políticas de juventude, potenciadora de uma 

abordagem inovadora na forma de encarar as questões da participação jovem. A Rede 

Nacional de Municípios Amigos da Juventude é um projeto, cujo objetivo principal é a 

partilha de boas práticas, a criação de estratégias e a promoção de sinergias associativas 

e municipais. Constitui-se como uma rede pioneira na conceção, implementação e 

avaliação de políticas locais de juventude estruturantes e sustentáveis.  A Vera informou 

de que a Câmara Municipal irá promover um canal de informação dirigido aos jovens. 

Desse canal constará toda a informação que for chegando à Câmara Municipal sobre 

projetos na área da juventude. De momento o canal que está previsto será a criação de 

uma página no instagram, uma rede social muito utilizada pelos jovens. --------------------

------ A Sónia Inácio usou da palavra e referiu que o instagram lhe parece o melhor canal 

para comunicar com os jovens e, por isso, dever-se-á investir numa página com 

conteúdos interessantes e apelativos. -----------------------------------------------------------------

------ O Miguel Tarenta usou da palavra e também ele considera o instagram um 

excelente canal de comunicação com diversidade de conteúdos e links de acesso a 

projetos na área da juventude. --------------------------------------------------------------------------

------ O Xavier Prior usou da palavra e referiu que recorrer a qualquer tipo de rede social 

com conteúdos que ninguém irá ver não será o melhor canal de comunicação com os 

jovens. Usar só uma rede social é limitar o acesso. Se o objetivo é chegar aos jovens deve 

escolher-se outros métodos, como por exemplo o e-mail que continua a ser uma forma 

interessante de comunicar e levar conteúdos. ------------------------------------------------------
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------ A Vera usou da palavra e referiu que há perceção disso. A questão é que a Câmara 

Municipal já tem criados canais formais dedicados a uma camada específica e agora 

torna-se necessário criar um canal informal. --------------------------------------------------------

------ O Vereador Pedro Bento usou da palavra e referiu que comunicar é importante e, 

por isso, é necessário criar um canal de informação que chegue aos jovens e que estes 

partilhem e divulguem as suas atividades e iniciativas. -------------------------------------------

------Ponto três: Apresentação dos novos representantes; --------------------------------------

------ Os representantes que iriam tomar posse não estiveram presentes: Jacinta Simões, 

representante da Associação de Estudantes do Agrupamentos de Escolas de Vagos; 

Manuel Lourenço Mendes, representante da Associação de Estudantes da EPADRV. ----

------Ponto quatro: Análise sobre a Educação, Formação e a Empregabilidade no 

Concelho de Vagos; ----------------------------------------------------------------------------------------

----- A Vera Rocha usou da palavra e informou de que a Câmara Municipal aderiu ao 

Pacto Local para a Empregabilidade e Empreendedorismo Jovem – 

PACTOEMPREGOJOVEM. O protocolo de parceria com outros Municípios já foi aprovado 

em reunião de Câmara e irá ser assinado em conjunto com os vários Municípios que 

aderiram. O Pacto Local para a Empregabilidade e Empreendedorismo Jovem surge com 

a ambição de reunir o maior número de municípios portugueses, comprometidos 

voluntariamente na resposta à anunciada crise financeira e a consequente elevada taxa 

de desemprego dos jovens, provocada pelo Covid-19. Os principais objetivos do Pacto 

Local para a Empregabilidade e Empreendedorismo Jovem são: reduzir o desemprego 

jovem; promover a qualificação dos jovens; facilitar o acesso a informação; reforçar a 

cooperação dos municípios; capacitar técnicos municipais. Este projeto é coordenado 

pela DYPALL. Foi dado o primeiro passo, agora vão chegar iniciativas para os jovens e, 

por isso, é importante a criação do tal canal de comunicação, um sítio onde se possa 

colocar todo o tipo de informação que vai chegando relativos aos projetos que vão 

sendo promovidos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------ O Miguel Tarenta usou da palavra e referiu que é cada vez mais importante a 

criação de plataformas na área do emprego para divulgar não só a oferta, mas também 

a procura. A plataforma Sinergias é só direcionado para a oferta e isso limita muito, 
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porque não permite aos jovens darem a conhecer a sua área de formação. É muito 

importante os jovens terem um canal onde possam divulgar a sua formação e em Vagos 

não há nada do género, e até poderá servir também para divulgar a oferta/procura de 

estágios curriculares/profissionais. --------------------------------------------------------------- 

------ A Vera Rocha explicou que a plataforma Sinergias funciona mais na perspetiva do 

empresário. A contratação, normalmente, é feita por empresas de recrutamento e 

torna-se complicado usar esta plataforma para auto propor-se. As empresas remetem 

para empresas de recrutamento que depois mantem sigilo sobre a oferta de emprego. -----

------ O Xavier Prior usou da palavra e referiu que concorda com o que disse o Miguel 

Tarenta. É importante encontrar formas de promover ofertas de emprego aliciantes e 

que vão de encontro a formação dos jovens. Em Vagos essa é uma lacuna que precisa 

de ser colmatada com alguma urgência e deve-se, o quanto antes, tentar encontrar um 

meio agregador e estabelecer parcerias. Bem sabe que em Vagos o desemprego é 

praticamente 0%, mas tendo ofertas em Vagos conseguimos manter os jovens cá e um fator 

de contratação ser vaguense é interessante, pode incluir ofertas de emprego nos "reports" 

mensais do Município etc. Há uma grande dificuldade em reter ou manter os jovens no 

Concelho, porque vão sempre à procura de outras ofertas mais aliciantes e que vão de 

encontro à formação que têm. Devia pensar-se numa plataforma para divulgar a formação 

dos jovens para propostas de emprego com qualidade. No Concelho existe muita falta de 

mão de obra especializada e qualificada e a Câmara pode ser um meio agregador. A nível de 

formação esta é muito pouca e a que há é feita em horários incompatíveis. A nível das escolas 

os conteúdos dos programas escolares deviam ser revistos, pois estão desajustados da 

realidade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Joana Moço, do Núcleo de Desenvolvimento Económico da Câmara Municipal de 

Vagos, usou da palavra e informou de que o IPDJ tem abertas candidaturas para alguns 

programas destinados às Associações Juvenis. Para poder usufruir deste financiamento as 

Associações têm de estar registadas no RNAJ.  Os programas que estão de momento a 

candidatura são os apresentados são os seguintes: -------------------------------------------- 
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------ A Sónia Inácio usou da palavra e perguntou quais os requisitos necessários para a 

candidatura. Não sabe se pode candidatar-se, mas é uma ideia interessante e quer informar-

se do que é necessário para poder usufruir destes programas. ---------------------- 

------ A Joana Moço usou da palavra e referiu que podem consultar o link 

https://ipdj.gov.pt/apoio-e-financiamento-jovem ou telefonando para o IPDJ, porque há 

uma pessoa sempre disponível para prestar esclarecimentos.  --------------------------------- 

------ O Xavier Prior usou da palavra e referiu, mais uma vez, a importância da criação de um 

canal onde possam constar este tipo de informações que são muito importantes e a maior 

parte das vezes não se tem conhecimento. Um bom veículo de divulgação para este tipo de 

iniciativas são os folhetos, por exemplo. --------------------------------------------------------- 

------ A Joana Moço informou que o canal de informação que vier a ser criado servirá 

para isso mesmo, isto é, divulgar todos os projetos na área da juventude. ------------------ 

------ O Vereador Pedro Bento usou da palavra e referiu que a questão da empregabilidade 

depende da opção dos jovens enquanto formação. Os programas e os conteúdos da escola 

competem ao Ministério da Educação e não à Câmara. Realmente é necessário mudar um 

pouco e há uma parte que o Agrupamento pode intervir, a nível da formação profissional, 

mas tem de haver abertura por parte das empresas e disponibilizarem-se para receber os 

alunos. A formação em contexto laboral é muito importante e as empresas têm de aderir e 

empenharem-se. A intenção é depois da formação as empresas proporcionarem estágios e 

no final estarem disponíveis para os integrar na empresa.  Entretanto, esclareceu os presentes 

que em relação à COVID nas escolas do Concelho, questão levantada por e-mail pelo 

https://ipdj.gov.pt/apoio-e-financiamento-jovem


 

Ata nº 10, reunião ordinária de 19 de janeiro de 2021, do Conselho Municipal da Juventude 6 

representante da Juventude Socialista, Miguel Tarenta, felizmente, não houve, até à presente 

data, nenhum surto e tudo isto é fruto do trabalho profissionais da educação. Houve alguns 

casos, no Pré-escolar cinco turmas estiveram em isolamento, porque havia um infetado e 

como as crianças não usam máscara entendeu a DGS que seria mais prudente ficarem todos 

em casa. Tem havido dificuldades ao nível das Auxiliares de Ação Educativa, ou seja, sempre 

que há necessidade que fiquem em isolamento a sua substituição tem sido complicada. A 

Câmara Municipal tem recorrido às Assistentes Operacionais da Área do Desporto para 

colmatar as faltas. O Ministério da Educação estabeleceu para as Escolas do Concelho de 

Vagos um rácio de sessenta e cinco Auxiliares de Ação Educativa, a Câmara Municipal 

contratou mais quarenta e ainda assim é complicado colmatar as falhas. --------------------- 

------ O Xavier Prior usou da palavra e perguntou se existe algum plano de recuperação caso 

as Escolas voltem a fechar. ----------------------------------------------------------------------- 

------ O senhor Vereador Pedro Bento esclareceu que não compete à Câmara Municipal fazer 

plano de recuperação. O que pode fazer é dar condições aos alunos para estes poderem ter 

aulas em casa, disponibilizando computadores e internet como fez no ano letivo anterior. -- 

-----Ponto quatro: Fórum da Juventude: ------------------------------------------------------------- 

------ Relativamente a este ponto o senhor Vereador Pedro Bento perguntou aos 

representantes presentes se faria sentido, neste momento, e atendendo à situação que 

que vive devido à COVID 19, agendar e organizar esta iniciativa para o ano de dois mil e 

vinte e um. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A representante do Agrupamento de Escuteiros de calvão, Sónia Inácio, considera 

que não faz qualquer sentido avançar com esta iniciativa a curto prazo. Neste momento, 

como as coisas estão, não seria prudente organizar uma atividade deste género. O ideal 

será aguardar. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ O representante do Agrupamento de Escuteiros de Ponte de Vagos, Tiago Prior, é 

de opinião que como estava previsto realizar a atividade não faz sentido. Contudo, 

considera que se podia pensar numa alternativa que se pudesse ajusta aos tempos 

atuais, como por exemplo, recorrer a plataformas digitais. Este tipo de canal está a ter 

muita procura para as mais diversas iniciativas e podia pensar-se em algo do género e 

fazer-se um Fórum da Juventude por videoconferência. ----------------------------------------- 
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------ O representante da Juventude Socialista, Miguel Tarenta, concorda com a proposta 

do Tiago Prior, considera que pode resultar bem. -------------------------------------------------- 

------ A Sónia Inácio não vê esta atividade como algo urgente para os jovens, neste 

momento, em que as preocupações são outras, e m que o futuro é ainda uma grande 

incógnita. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ O Tiago Prior considera que este modelo poderia chegar a mais jovens e não limitar 

ao 9º e 12º anos, podia abranger-se mais anos escolares. Este tipo de iniciativas são 

sempre uma mais valia. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Miguel Tarenta é de opinião que fará mais sentido, neste momento, uma 

iniciativa destas ser mais urgente para o 12ºano, pois estes alunos, independentemente 

da pandemia que se atravessa, vão ter de tomar decisões a curto prazo. -------------------- 

------ O senhor Vereador Pedro Bento considera importante que esta atividade se realize, 

e a ideia da plataforma digital é uma boa opção, mas fará mais sentido tomar essa 

decisão na reunião de março. Nessa altura já se poderão reunir outro tipo de condições, 

a pandemia poderá estar numa situação mais estável. O ideal será cada um dos 

representantes ir pensado no assunto, apresentar sugestões e depois trazer uma ideia 

mais consistente e até com algum programa já alinhavado. ------------------------------------- 

------ O Tiago Prior deixou algumas questões que podem ir sendo trabalhadas: faixa 

etária a que se destina; temas; inseguranças; convidados/oradores. ------------------------- 

 ------Ponto seis: Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Não houve outros assuntos a discussão. ------------------------------------------------------- 

------ Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente do Conselho Municipal da 

Juventude deu por encerrados os trabalhos, pelas vinte horas e dez minutos da qual se 

lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada será devidamente assinada pelos 

presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente, Pedro Miguel Carvalhais Bento: __________________________________ 

Representantes presentes: ________________________________________________ 

1 – Agrupamento de Escuteiros de Ponte de Vagos, Tiago Prior: ___________________ 

2- Grupo Municipal do PSD, Xavier Prior Neto; ________________________________ 

3– Agrupamento de Escuteiros de Calvão, Sónia Inácio: _________________________ 
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4- Agrupamento de Escuteiros de Vagos, Rafael Marques: ______________________ 

5- Juventude Socialista, Miguel Tarenta: _____________________________________ 

6-: Agrupamento de Escuteiros de Fonte de Angeão, Inês Brites: _________________ 

 

 


